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Tornado

Julio Jorquera
seremi de deportes

Hay que innovar, en cómo ir sacando los 
teléfonos de los colegios y aumentar la 
actividad de talleres extraprogramáticos”

Crístopher reyes
seremi de justicia

Desde la última visita del ministro al 
predio de Quilmo, no hemos tenido más 
novedades respecto al tema”

Destacada
Moverse como parte de la vida
Señor Director: 

Aún estamos a tiempo de cambiar la historia. Según la reciente Encuesta Nacional de Actividad Física y Deporte, sólo 
1 de cada 4 niños y adolescentes en Chile cumple con las recomendaciones mínimas de actividad física de la OMS. Más 
que un dato preocupante, es una invitación a repensar cómo, cuándo y con qué herramientas acercamos el deporte a 
las nuevas generaciones.

Debemos cambiar la forma en que entendemos y promovemos la actividad física. El deporte no puede seguir vién-
dose solo como una obligación escolar, sino como una instancia lúdica, social y atractiva. Pensarlo como un juego entre 
amigos, con elementos que lo hagan entretenido, puede marcar la diferencia.

La falta de actividad en la infancia se proyecta en la adultez. El estudio muestra que un 41,2% de los adultos es inactivo 
en el trabajo, y que quienes hacen ejercicio en su tiempo libre han disminuido del 18,7% en 2018 al 16,6% en 2025.

El escenario ideal es aquel donde el deporte se promueva desde la temprana edad, formando hábitos saludables 
sostenibles en el tiempo. Hoy, la tecnología puede ser una gran aliada para acercar distintas disciplinas deportivas, 
adaptadas a cada gusto y realidad. Los niños no tienen la responsabilidad de tomar esta decisión, somos los adultos 
quienes debemos facilitarles el camino.

Daniela Baytelman, CEO de Easycancha

El Terremoto de 1960
Señor Director:

Huellelhue es un pueblo que está 
entre dos cerros, a 9 kilómetros de 
Valdivia. El domingo 22 de mayo 
1960, estaba en el hogar mi herma-
no Guillermo, casado, sus dos hijos 
menores y esposa embarazada. 
Cerca de las 14 horas se produjo un 
primer remezón. Pasadas las 15 horas, 
volvimos a sentir un fuerte temblor, 
pensando que pasaría luego, pero 
no fue así. Éste sismo aumentó en 
intensidad y era difícil mantenerse 
de pie, la cocina a leña iba de un 
lugar a otro de la pieza; el monte 
que estaba al frente de nosotros 
parecía que caería sobre el pueblo. 
Durante el terremoto, observé a mi 
hermano con su familia abrazada. En 
la cancha de fútbol de Huellelhue, 
se efectuaba un cuadrangular, con 
equipos provenientes de Valdivia. 
Los asistentes buscaban como 
sostenerse en pie y, los menores se 
aferraban a los jugadores o sujetaban 
en personas mayores. 

El tren Valdiviano, con destino a 
Santiago, permaneció detenido en 
Huellelhue y, fue indescriptible la des-
esperación de los pasajeros y el ruido 
de los vagones del tren. En empresa 
“Transportes Fluviales”, se dañaron 
los galpones de concreto donde se 
almacenaba el trigo, abonos y otros 
productos; allí durante el sismo se 
produjo una gran polvareda.

El río aumentó su caudal; se 
registraron varios derrumbes en el 
camino de Huellelhue a Valdivia y 
cortes en la línea férrea. La tierra 
bajó más de un metro. Para el te-
rremoto, maremoto y riñihuazo, yo 
tenía 12 años.

Derico Cofré Catril

Acelerar el “Fast track”
Señor Director:

Es una buena noticia que las auto-
ridades pongan el foco en la inversión 
y, por lo tanto, en el crecimiento, 
tal como vimos en la Semana de 
la Construcción. Dada la estrechez 
fiscal, la única forma en que el país 
crezca, pasa por la participación del 
sector privado. 

Aún no tenemos el detalle de la 
propuesta del ministro Marcel en 
torno al fast track para poder saber 
qué proyectos de inversión estarían 
afectos y qué significa en la práctica 
este procedimiento.

Independientemente de lo desta-
cable del esfuerzo, lo más relevante 
es avanzar en el tema de fondo: la 
permisología que sigue afectando 
a todos los proyectos.

Carlos Zeppelin                                                
Director Consejo de Políticas de 

Infraestructura

Frases, frases y más frases
Señor Director:

Con motivo de las más de 25.000 
licencias irregulares denunciadas 
recientemente por la Contraloría 
general de la República, sale nue-
vamente a la luz una de las tres 
frases más recurridas, en estos 
últimos tiempos en Chile, donde 
autoridades, incluyendo al propio 
presidente, parlamentarios, políticos, 
personalidades y jefes de Servicios, 
las utilizan una y otra vez, cuando 
ocurren hechos o eventos muy graves 
que se investigan y donde aparece 
uno o más involucrados.

“se investigará hasta las últimas 
consecuencias”, una frase simple, 
lógica y que no merece explicación 
alguna.

Pero que es lo que piensan los 
ciudadanos comunes y corrientes 
sobre esa expresión. Me atrevo se-
ñalar que la respuesta es una sola. 
Como muchos otros casos similares, 
se inicia con una gran condena a los 
involucrados, a todo nivel, y que todos 
los medios de prensa se encargan de 
dar a conocer a los cuatro vientos, 
pero luego, como arte de magia, esa 
gran condena empieza a desaparecer, 
y al final, los verdaderamente san-
cionados serán nadie o muy pocos. 
Como muy bien y claro lo decimos 
en nuestro campo, “partimos como 
caballos de carrera, pero llegamos 
como burros cochayuyeros”, con el 
respeto de éstos últimos.

La ciudadanía espera que, en esta 
oportunidad, el final sea diferente, 
al igual como debe ocurrir con los 

resultados de las otras frases tan 
escuchadas, “caiga quien caiga” y 
“nadie está por sobre la ley”, que ya 
forman parte de nuestra historia.

Ahora, si por alguna razón, eso 
no llega a ocurrir, a la ciudadanía le 
queda aún por decir “dejemos que 
las instituciones funcionen”. 

Nelson Suazo T.

Alzas de la luz 
Señor Director:

El reciente anuncio de un alza 
promedio del 7,1% en las tarifas 
eléctricas a partir de julio de 2025 
afecta directamente a millones de 
hogares y empresas en Chile. Algunas 
regiones experimentarán aumentos 
de hasta un 7,76%.

Estas alzas se suman a las ya 
aplicadas en 2024, cuando comen-
zó el descongelamiento de tarifas 
acumuladas por más de 4 años. En 
ese período, los aumentos llegaron 
al 57% en algunos tramos, afectando 
de manera significativa a pequeñas 
y medianas empresas, así como a 
consumidores residenciales. Esta 
tendencia al alza no es transitoria: 
refleja una presión estructural sobre 
el sistema eléctrico nacional.

En este contexto, la energía solar 
aparece como una solución concreta, 
accesible y sostenible. Hoy existen 
tecnologías maduras que permiten 
generar electricidad directamente 
desde los comercios e industrias, 
reduciendo la dependencia del 
sistema centralizado y mitigando 
los efectos de estas alzas.

La autogeneración fotovoltaica no 
solo disminuye las cuentas mensua-
les, sino que también entrega autono-
mía energética y estabilidad de largo 
plazo a quienes la adopten.

La transición hacia un modelo ener-
gético descentralizado y renovable es 
urgente. La energía solar no es una 
promesa futura: es una herramienta 
disponible hoy para enfrentar las 
desigualdades del sistema eléctrico 
y avanzar hacia un país más justo y 
sustentable.

Martín Benegas                                                  
Head Business Developer de Terralink

- Bueno... 
¡Creo que ahora si que las tenemos todas!

Corte de Chillán celebró el Día de los patrimo-
nios con “juicio al sello de origen” que definió 
el sabor y tradición de Ñuble. Una puesta en esce-
na novedosa y un juicio inédito se llevó a cabo en la Corte 
de Apelaciones de Chillán, que recibió a aproximadamente 
700 personas que disfrutaron de una serie de actividades 
en el Día de los Patrimonios Culturales, destacando la obra 
infantil “Juicio al sello de origen. 

¿Se debe sumariar y despedir a los 
funcionarios que hicieron mal uso de 
licencias médicas?

97%
Sí

3%
No

un problema 
de antigua 
data. Portada 
del 26 de mayo 
de 1990 expone 
la necesidad 
de investigar la 
cadena trigo-ha-
rina-pan, debido 
a las distorsiones 
de precios que 
castigan a los 
productores y 
benefician a los 
molinos, tal como 
sigue ocurriendo 
en la actualidad.  
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